
日 程 

1 日目 

【新冠町・町民センター】 

13:30 開会・あいさつ 

13:40 道本部あいさつ・提起 

14:40 日高地方本部提起 

「給与制度の総合的見直しについて」学習会 

15:00 分散会～17:30 

2 日目 

【新ひだか町・コミュニティーセンター】 

9:00 交渉状況報告 

10:10 模擬団交 

10:50 分散会(青年部) 

12:00 分散会報告(青年部) 

12:10 集約(基本・青年部) 

12:20 団結ガンバロー！ 
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1 月 25 日㈯～26 日㈰にかけての二日間、国民春闘討論集会が開催されました。 

 新年会の翌日 1 月 23 日の春闘事前学習会には、全員が

出席。アンケートを見ながら、主に賃金削減・超勤実態につ

いて意見交流をし、当日に向けてモチベーションを上げまし

た。春闘に参加予定のない人も是非!!という話でしたが、誰

も来ないだろう…そう思っていたところ、なんと１名!!千葉

さんが参加してくれました。学習会の中ではアンケートを片

手に発言も。前向きな姿勢に感動しました…!! 

 今回の春闘は、基本組織との合同開催という初の試みとな

りました。例年と比べると、提起や学習会が大幅な時間を占

めており、交流だけでなく、学びにも力を入れた集会だった

ように思います。 

 まずは、２日間の感想からどうぞ…。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                    

 

 

 

参加者：本田地本青年部書記長・澤井青年部長・佐藤書記長・山道会計 

廣中・鹿戸・錦野・青木 

うぉぉおーー!! 

ガンバローー!! 

廣
中
氏
…
？ 

 2014 国民春闘討論会ということで、土日の二日間を新冠と新ひ

だか町にいってきました。分散会や交流会、模擬団交を見学すると

いう内容の濃い二日間を過ごすことができました。 

分散会では、事前アンケートを元に他単組の青年部の方たちと、

自分の職場で起こっている問題点について話し合うことができ、貴

重な経験をすることができました。 

模擬団交は、各単組の方たちが交渉時の状況などを報告した後に

行いました。各単組の方たちが「交渉時は穏やかに進んでします。」

とおっしゃっていましたが、模擬団交を見る限りとても穏やかとは

思えませんでした。 

正直今の自分では講話の内容を理解するのは難しかったです。し

かし貴重な経験をすることができ、学ぶことの多い二日間を過ごす

ことができました。 （廣中 祐樹） 



青年部として重点をおいていたのは、学べて交流もできる、分散会。1 日目に充分な時間をとれ

なかったということもあり、2 日目もメンバーを入れ替えて実施されました。分散会報告には我ら

が澤井部長が選抜され、堂々とした姿勢で仲間の悩み・考えなどの実態を訴えました。報告・集約

で特に目立ったワードが、超勤実態。分散会で聞こえてきた声を少し載せてみます…。 

                              

「それぞれの課で慣例があり、私のところでは 21時までの時間外は一切出ない」 

 

「時間外？出たことがない。上司も知っているはずなのに見て見ぬフリ。 

タイムカードが何のためにあるのか分からない」 

「時間外をつけていないから、超勤しているということ、人員不足であるということが総務課に知られていない。 

だから、長いこと同じ状態が続いている」 

 

「一定を超えたら代休になるが、取れずに消えた代休が 3ケタを突破する仲間がいる」 

 

「毎日 1時間残っているけど、町の決まりで超勤は 18：30からだから…」 などなど。 

 

 また、不満を不満で終わらせないということで、単組でどう

取り組んでいけるか？という問いかけもされました。「組織評

価・交渉の証拠とするためにも、時間外点検表を作成する」「実

態を知り、解決に向けて行動していくために自・他単組と交流

を図る」など、おかしいということに気づき、改善に向けて仲

間で連携し取り組んでいくことの大切さが茂野地本青年部長

による集約でも重視されていました。 

この他にも学習会では給与制度の総合的見直しにつ

いて知識を深め、なぜ問題視するのかを学びました。

また、基本組織で交渉状況報告や模擬団交を行ってい

ただき、何となく遠い存在だった基本組織の取り組み

を身近に感じることができました。 

さて、皆さんが当たり前だと思っているその働き方は、

理にかなった働き方でしょうか。これからは、官民共

に闘っていくことが大切です。役場に限らず、仲間は

悩んでいませんか。組合活動を必要としている人こそ、

忙しいがために活動に参加できないんじゃないかな？

と思います。なんとか参加できる数名で、その人の気

持ちを訴えていきませんか。 

 

 

 

 

次ページへ→ 

 

2 日目 分散会 

交渉状況報告中 

1 日目 分散会 



 青年部の大事なト・コ・ロ☆ 

 

 

 

 

新ひだか町 大龍にて（基本組織と合同） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

新ひだか町 ホテルローレルにて（青年部） 

長くなってしまってすみませんでした((+_+)) 

教宣第 3 号を担当した青木です。もう 1 月も終わるんですね～。社会

人として初めて迎える 1 月は、水道管は破裂して台所は水浸し、メガ

ネは踏んづけて破損、どんどん絨毯が濡れてゆく…と思えば洗濯機から

水漏れ。散々でした…。年初めに今年の悪運を全て使い切れたかな？？

そんな青木が 1 月の青年部（春闘）をお伝えしました。 

皆さんに幸あれ～～～～(^_^)/～～～～。 

仲良くピース☆W本田さん 

単組紹介 

ムムム!! 

一人多いよう

な…(・_・;) 


